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Madame la maire, c’est avec plaisir qu’au nom du Conseil Municipal, je t’adresse mes meilleurs 
vœux pour l’année 2017. 
Alors nous allons faire comme d’habitude, je me charge de 2016 et toi de l’avenir. 
 
2016 fut surtout marquée par de l’ouverture du nouveau Parc du Château. 
On se souvient, le jour de l’inauguration au mois de juillet, de la volée de moineaux, les enfants 
courant à la découverte des nouveaux jeux. Je rappelle que ces travaux étaient subventionnés par la 
région et également grâce à une subvention du député Jacquat. 
Ce parc, notre parc est maintenant un endroit vivant convivial, accessible à tous dans les meilleures 
conditions, un lieu de rencontre apprécié de tous. Cette réalisation a été faite en prenant en compte 
l’aspect environnemental et de l’aspect historique des lieux. 
Contrairement à ce que vous avez peut-être lu ou entendu, les arbres remarquables ont bien 
évidemment été préservés, ce sont surtout les conifères invasifs et les arbres malades, donc 
dangereux qui ont été remplacés par des essences plus nobles placées dans des endroits respectant la 
fonctionnalité et l’esthétique des lieux. L’allée de marronniers rose a été prolongée de quelques 
arbres de manière à lui redonner son aspect originel. Une zone naturelle a été préservée dans la 
partie est. Les jeux pour enfants qui s’intègrent à l’environnement du parc sont envahis l’été et les 
cris d’enfants résonnent. Je préfère les voir là que devant des tablettes et les jeux vidéo. 
 
A côté du parc, c’est moins spectaculaire mais toutefois remarquable, l’ancien potager du château a 
également été réaménagé, un jardin partagé a commencé à voir le jour et tous les samedis du 
printemps à l’automne, des jardiniers bénévoles viennent aménager, planter, récolter.  
 
La zone Le Fort est en phase terminale tout du moins en ce qui concerne la partie allant de la 
pharmacie à la caserne des pompiers. Tous les terrains sont maintenant vendus. 
En ce qui concerne l’autre côté, un projet d’habitat sénior est en cours. Mais là j’anticipe, 
j’outrepasse mes droits la règle étant que je dans ma rétro de l’année. 
Ainsi la zone Le Fort nous aura servi à financer une route (dont le revêtement sera terminé à l’issue 
de l’opération) et à offrir un nouveau service d’habitat à la population. 
 
Le lotissement la Bergerie est maintenant terminé, il ne concerne pas directement la commune bien 
sûr mais il participe à la croissance économique de notre village. 
Il s’agit d’un habitat mixte dont la partie locative maintiendra un apport régulier au niveau des 
inscriptions scolaires contrairement aux lotissements classiques qui tarissent en une dizaine d’année.  
En 2016, le lotissement la bergerie a été relié au Clos du parc au niveau de l’assainissement. Ceci a 
permis de supprimer les pompes de relevage du Clos. La rétrocession du réseau d’eaux usées à la 
commune pourra être effective. 
 
Notre panneau lumineux a vu le jour en 2016, Il est situé au rond-point nord. 
La configuration du village et l’absence de feux tricolores nous ont obligé de le placer ici, là où la 
vitesse est la plus faible. On s’aperçoit en prenant l’habitude que les informations sont bien lisibles 
et qu’après plusieurs passages nous sommes au courant de toutes les manifestations du village. 
Manifestations dont bon nombre d’entre elles ont bénéficié l’année passée de la participation de la 
commune (février des théâtres, insolivres, fête de la musique, spectacle offert aux enfants pour 
Noël,). 
 
La sécurité n’a pas été oubliée en 2016 puisque deux plateaux surélevés ont vu le jour, Rue de la 
Gare et Rue Nationale. Ces deux plateaux ont été subventionnés par le département au titre des 
amendes de police et comme tous les ans, je remercie toutes les personnes ayant alimenté la caisse. 
 



D’autres travaux de sécurité importants sont en projet, mais là, je n’en dis pas plus, je marcherais de 
nouveau sur tes plates-bandes et je ne vais quand même pas faire ton boulot. 
 
Une autre réalisation importante a vu le jour en 2016, elle n’est pas communale mais 
intercommunale puisqu’elle a été créée par la CCSM dont je salue le président Jean-Paul 
Eckenfelder, présent ici ce soir. 
Il s’agit bien sûr des nouveaux vestiaires du terrain de football et du parking pour y accéder. Les 
équipes, l’école de football disposent désormais d’une structure digne de leur ambition et le parking 
atténue fortement les problèmes de stationnement lors des matchs, des entraînements ainsi qu’aux 
heures d’entrées et de sorties scolaires. 
 
L’école qui n’a pas été oubliée cette année, la qualité de l’enseignement est améliorée car 2016 a vu 
l’installation de nouveaux ordinateurs destinés à remplacer les anciens devenus obsolètes, d’un 
nouveau tableau numérique et d’une valise de tablettes hybrides. Ce matériel est subventionné pour 
40 % par l’état. Nous sommes ainsi en phase avec les nouveaux programmes de l’école élémentaire 
qui augmentent la place de l’informatique. 
Un nouveau portail et un nouveau grillage ont été installés à l’école maternelle accroissant ainsi la 
sécurité des enfants. 
 
2016 fut également marquée par une nouvelle structure d’accueil pour les enfants de la naissance à 
3 ans dans un logement communal étoffant ainsi l’offre des modes de garde. 
 
Concernant les finances, la différence entre les recettes et les dépenses reste stable depuis 2014 
malgré la baisse des dotations de l’état et nos dépenses de fonctionnement ont baissé par rapport à 
2015. 
 
Je vais m’arrêter enfin sur deux services que nous avons créés, services dont beaucoup doutaient de 
leur pérennisation lors de leur création. 
Je veux parler des rythmes scolaires, ces activités municipales basées sur le bénévolat qui 
permettent à Verny d’être une des rares communes à proposer un service de ce type gratuit. J’en 
profite pour remercier tous les animateurs qui grâce à leurs compétences, leur assiduité et leur 
patience (et croyez-moi, il en faut) sont la base de la réussite de l’opération.   
Eh bien ce service il existe toujours et est en passe de finir sa troisième année d’existence, de plus 
pour cette période deux nouvelles activités ont été proposées : la marche nordique et le retour de 
l’activité cuisine.  
Et je suis sûr que vous avez tous remarqués au rond-point nord et aux abords de l’école les superbes 
décorations de noël réalisées par un atelier de ces nouvelles activités périscolaires. 
 
L’autre service qui soufflera bientôt sa deuxième bougie, c’est bien sûr le marché. On lui prédisait 
une durée de vie éphémère Eh bien, il existe toujours et en plus il s’agrandit. Ainsi en 2016, nous 
avons pu accueillir les nouveaux exposants suivants : les cocottes vertes, santé nature solution sans 
oublier une fabrication de pâtes fraîches, des saucissons d’auvergne, une crêperie bretonne, vente de 
chaussure pour femmes et une restauration thaïlandaise.  
De plus, notre nouveau boulanger et notre nouvelle boulangère que nous avons accueillis en 2016 
déposent désormais leur pain au marché. 
 
Voilà j’en ai fini avec mon catalogue 2016, 2017 s’ouvre devant nous et je voudrais te réitérer mes 
vœux de bonheur, de prospérité, de santé et de réussite. 
Merci de votre attention et bonne année à tous 
 
François Valentin 
1er adjoint 
  



Merci François … Encore une belle année, riche et dense ! 
Tu viens de le démontrer. 
2017, le sera tout autant,  j’ai confiance. 
 
Dans notre pays, au plan national, des changements sont annoncés. 
Nous allons changer de Président de la République, cela ne vous aura pas échappé ... c’est une 
certitude ! … (seule certitude que nous ayons d’ailleurs).  
En juin, nous aurons à choisir de nouveaux députés qui devront s’appliquer à eux mêmes la loi sur 
le non cumul des mandats (choisir entre député et maire par exemple). 
Puis en automne, les grands électeurs éliront de nouveaux sénateurs. 
Des élections importantes,  qui vont engager l’avenir de notre pays et de ses habitants. 
 
Au niveau local, ici à Verny, nous ne changerons pas de maire … 
Nous sommes à mi-mandat, il reste 3 ans à mon équipe municipale pour continuer à démontrer 
qu’elle agit, qu’elle applique le programme sur lequel elle a été élue, dans le respect de la nécessaire 
maîtrise budgétaire.  
De jour en jour, Verny confirme son rôle de bourg centre et gagne en habitants et en activités. 
Pour mémoire, l’Insee comptabilise 2070 habitants au 1er janvier 2017.           
 
Verny gagne aussi en attractivité et je m’en réjouis. 
Pour exemple, la communauté de communes garde son siège à Verny, cela a fait l’objet de grands 
débats entre conseillers communautaires. 
Après la fusion des 3 intercommunalités et afin de pouvoir accueillir le personnel dans de bonnes 
conditions,  des travaux vont être réalisés prochainement par la communauté de communes. 
Je salue son président qui a tenu à conserver le siège au bourg centre. 
Nous avons aussi la chance de garder nos services publics (ce n’est pas le cas partout, 
malheureusement) la poste, la gendarmerie, la trésorerie s’est étoffée, le centre d’intervention des 
sapeurs pompiers est conforté, avec à la tête de la caserne, la lieutenante Aurélie Beck qui sera 
officiellement installée dans ses fonctions le 24 février. 
Je salue l’arrivée d’une jeune femme alors que le corps des sapeurs pompiers en Moselle ne compte 
que 15 % de femmes (il y a 40 ans, les femmes n’étaient pas autorisées à être sapeur pompier). 
 
Je constate que Verny n’est pas une commune dortoir ! 
 On y travaille, grâce à ses commerces, ses entreprises, ses professions libérales, ses services 

publics, son périscolaire, sa micro-crèche, ses assistantes maternelles sans oublier le marché du 
dimanche matin. 

 
 On y apprend, ce sont près de 1000 enfants qui fréquentent les établissements scolaires, que ce 

soit en maternelle, au primaire, au collège ou à l’ÉREA. 
 
 On y pratique des loisirs, avec nos 32 associations qui œuvrent au quotidien. 
 
Comme vous pouvez le constater, je n’échappe pas au fait que les maires aiment « vendre » leur cité, 
pourquoi m’en priver ? Mais nous pouvons en être fiers collectivement ! 
 
Un grand merci à tous les acteurs de cette dynamique, qu’elle soit économique, sociale ou éducative, 
et qui fait la vie de notre Cité ! 
 
Et 2017 ? 
 
  



Permettez que je m’attarde un instant sur deux gros dossiers : le Parc et la Ronceraie 
 
1) Le parc,  dont chacun s’attache à dire que les résultats de la 1ère phase des travaux est une vraie 
réussite (François l’a détaillé). 
Une seconde phase est prévue cette année et terminera ce chantier. De plus, des agrès y seront 
installés et feront le bonheur des nos ados et des adultes, une partie des murs du parc et du potager 
seront sécurisés. 
Des esprits chagrins … critiquent ces réalisations … chacun ses idées. 
D’ores et déjà, nous savons pouvoir compter sur des subventions de l’état, de la région Lorraine, de 
la région Grand Est et de deux parlementaires Denis Jacquat et Jean Pierre Masseret. Je les remercie 
tous, ainsi que Stéphane Thalgott, paysagiste et maître d’œuvre, qui ne compte pas son temps sur ce 
beau dossier. 
  
2) Le lotissement communal la Ronceraie, qui n’arrête pas de piquer l’opposition municipale … 
Oui, nous y travaillons depuis de longs mois. Pour la commune, garder la maîtrise pleine et entière 
du projet, c’est la garantie de récupérer le fruit de la vente des parcelles aménagées au profit de la 
collectivité, pour l’intérêt général des habitants de la commune. Ce lotissement se veut « être 
autrement », c’est un projet qui est porteur de sens. Il intègre dans sa conception les principes du 
bioclimatisme, de l’infiltration des eaux pluviales, de la diversité sociale et de la qualité de vie 
future des habitants. Il respecte les directives du SCoTAM en matière de densité, entre autres, à 
savoir 25 habitations à l’hectare pour Verny. 
Le permis d’aménager est en cours d’instruction. Des fouilles archéologiques vont démarrer, une 
ligne de trésorerie d’un million d’euro vient d’être votée auprès de la BPALC  que je remercie, car 
nous sommes une des premières collectivités à travailler avec cette banque coopérative (une ligne 
de trésorerie n’est pas un emprunt mais permet d’avancer l’argent afin de réaliser les travaux de 
viabilité, de payer les entreprises en attendant la vente des parcelles). Il n’y aura pas d’accès 
voitures sur la départementale 913 mais un passage piétons sécurisé pour les collégiens. 
Tout est prêt pour réussir mais il reste à régulariser l’achat de 2 terrains que des esprits chagrins, 
(vous l’aurez compris il s’agit de l’opposition municipale) aimeraient bien voir échouer. 
Mais nous réussirons car il n’y a aucune malversation, aucun arrangement entre copains, (comme 
cela est laissé supposé) seulement la volonté de bien faire et d’aboutir !    
 
 
 Un autre chantier  (François l’a déjà évoqué) débutera cette année avec Metz Habitat Territoire 

qui livrera fin 2018 à la commune, 15 pavillons  locatifs, adaptés aux seniors ou au handicap, 
doté d’un espace commun. 

 
 Par souci d’économie d’énergie et de confort, des travaux dans nos bâtiments communaux 

seront réalisés, notamment à la trésorerie ainsi qu’à l’église pour des travaux d’accessibilité 
(partenaires financiers : état, caisse des dépôts et consignations pour un prêt à taux zéro). 
 

 En matière de sécurité, comme chaque année plusieurs secteurs seront aménagés comme la rue 
de la fontaine, le pont près de l’arrêt bus, le carrefour église/mairie … Une nouvelle signalétique 
sera installée. 

 
 3 lotissements seront équipés de nouveaux luminaires de type led, toujours dans un souci 

d’économie d’énergie mais également d’économie financière, une première étape afin de 
répondre aux nouvelles normes d’éclairage public. Par ailleurs, une réflexion est en cours sur 
l’extinction partielle de l’éclairage la nuit, nous aurons l’occasion d’en reparler au cours d’une 
réunion publique. 

 
 Une seconde micro-crèche s’installera dans les locaux de l’ex pharmacie, c’est une initiative 

privée qui a tout le soutien de la municipalité.  



 
 Le Fort de l’Aisne est un lieu touristique qu’il faut soutenir et conforter  (les lieux touristiques 

sont  rares dans le secteur). Un bâtiment modulable destiné à l’accueil du public sera installé à 
l’entrée du site. Ce dossier est porté par la commune de Verny en partenariat avec Pournoy-la-
Grasse et la CCSM. Les financements sont encore à définir. 

 
Et pour en finir, 3 dossiers sont à l’étude pour les années à venir : 
 
 Un passage piétons/cyclistes qui reliera la rue des Chenevières à la rue Nationale pour plus de 

sécurité. 
 
 Une étude est en cours chez MATEC (Moselle Agence Technique) pour l’aménagement de la 

rue du Château avec enfouissement des réseaux, une demande de subvention AMITER (Aide 
Mosellane l’Investissement des Territoires) sera sollicitée auprès du département. 

 
 Enfin, la commune a usé de son droit de priorité pour l’achat de l’ex gendarmerie avec l’aide de 

l’EPFL (Établissement Public Foncier de Lorraine) à hauteur de 110 000 euros après 
négociation avec les domaines, contre les 330 000 euros proposés (pour lesquels certains esprits 
chagrins pensaient que c’était une opportunité, à 330 000 euros ? Je vous laisse juge ! ). Si les 
domaines étaient restés sur la somme initiale, la commune n’aurait pas acheté ! Une réflexion 
est en cours sur l’aménagement de ce secteur qui est au cœur du village et mérite toute notre 
attention. 

 
Je remercie tous les partenaires qui nous accompagnent dans ces travaux, dans ces projets. 
qu’il s’agisse des entreprises, des financeurs … 
 
Un merci particulier aux élus qui sont à mes côtés pour tous ces dossiers, ce qui représentent des 
heures de réunion, de discussion, de déplacements. 
Je n’oublie pas bien entendu, le personnel communal, qui effectue les tâches qui lui incombent avec 
professionnalisme et conscience. Je remercie également le secrétaire général des services qui a un 
rôle prépondérant pour tout ce travail ! 
 
Quelques mots sur notre communauté de communes qui est à présent en ordre de marche après plus 
de 2 ans de travail suite à la fusion des 3 intercommunalités, avec une stabilité géographique de 
notre espace. 
Les élus communautaires travaillent, entre autres, sur un projet de territoire qui déterminera pour les 
années à venir, les enjeux stratégiques et les objectifs de notre intercommunalité. 
Le développement économique en sera le maillon fort. 
 
Nous travaillons également avec 3 syndicats intercommunaux : 
Le SIAHS est prêt pour commencer les travaux de renaturation du ruisseau de Verny. J’espère que 
2017 sera la bonne année. 
Le syndicat des eaux envisage de faire des travaux rue du château. La commune fera coïncider ses 
travaux de réaménagement afin de ne pas ouvrir 2 fois la chaussée. 
 
Merci également à tous ces partenaires que je salue ici ce soir, les présidents, les maires, adjoints et 
conseillers municipaux, avec lesquels nous travaillons en bonne intelligence, pour le bien être des 
habitants de nos communes. Je prends pour exemple, le travail réalisé avec le SMASA et Logi Est, 
qui nous a permis de régler l’assainissement du clos du parc. 
Quant à notre grande sœur, Metz Métropole, après le vote à l’assemblée et au sénat, elle devient, au 
1er janvier 2018, l’une des  24 métropoles françaises. Je suis persuadée que c’est une bonne chose.  
Reste à voir, plus tard la place que pourrait prendre le Sud Messin dans cette métropole. Mais cela 
est une autre histoire … 



 
En conclusion, en cette période ou nous craignons de nouveaux attentats, face à des incertitudes 
nationales, européennes, internationales, je pense qu’il ne faut pas se décourager et ne pas entretenir   
les peurs. Faire peur, c’est facile, avoir des projets, maintenir le lien social, ne pas tout attendre de 
l’état mais prendre ses affaires en main et se répéter sans cesse que si nous avons des droits, nous 
avons aussi des devoirs ! 
C’est beaucoup plus difficile ! 
Moi, je préfère la confiance à la peur ! 
 
Je pense aussi que ce monde change, le numérique change tout, avec les smartphones, nous avons 
une réponse immédiate à toute question, nous sommes aussi dans la société du jetable et du 
renouvelable ... 
Il nous faut revenir à des choses simples, et si on se réappropriait des techniques de base pour vivre 
ensemble tout en restant autonomes ? (permaculture , low tech ...). 
Nous devrions prendre modèle sur la nature, notre bien commun. 
Yannick Roudaut dans son livre « zero pollution », précise que dans la forêt, les arbres se 
soutiennent entre eux car leur vie dépend du groupe . 
Appliquer les principes de la forêt et savoir qu’une organisation humaine ne peut prôner le collectif 
si tous les membres qui le composent n’y trouvent pas un intérêt individuel. 
 
Je reste donc optimiste, volontariste mais je me réserve le droit de rêver, car pour avancer, il faut 
rêver ! 
 
Avec le conseil municipal, avec le CCAS, le personnel communal, je vous souhaite une année 
lumineuse, joyeuse et solidaire ! 
 
Merci de cette belle rencontre avec vous ce soir. 
 
 
Avant de vous inviter au pot qui nous permettra de passer un moment convivial ensemble, je 
voudrais citer au nom de mon équipe, plusieurs personnes qui se sont distinguées en 2016 à Verny 
et qui méritent notre reconnaissance et notre admiration. 
Un coup de projecteur sur des hommes et des femmes qui mettent notre commune en lumière ! 
 
Je voudrais nommer : 
 
 Pierre Vincent, écrivain, poète que certains d’entre vous connaissent bien puisqu’il a déjà animé 

plusieurs soirées poésie à Verny. En 2008, Pierre Vincent a reçu le grand prix des poètes 
lorrains puis par trois fois, sous l’égide de la société  des Poètes et Artistes de France, a reçu 
l’Alérion d’Or  qui est le grand prix des grands prix. « Pierre sait jouer avec les mots par une 
espièglerie littéraire et faire sentir la nostalgie émerger au fil du vieillir ». En 2016, il a sorti son 
recueil de poèmes « chemins d’espérance ». Les recueils de Pierre Vincent sont disponibles à la 
bibliothèque de Verny. 

 
 André Faber, dessinateur de presse et écrivain. En 2016, le DD comme on dit ici, a publié son 

premier polar, « la quiche était froide » ; « un humour caustique, une affection amusée pour le 
genre humain et un style burlesque, entre la brève de comptoir et la formule poétique », c’est lui 
André Faber. Auteur de plusieurs livres pour enfants et adultes, tous disponibles à la 
bibliothèque de Verny. André, c’est aussi le coup de main pour la commune, en bénévole, ses 
dessins on les retrouve dans les invitations faites par la mairie … Il dédicacera son livre avec un 
autre poète vernois Claude Billon,le vendredi 3 février à 18 h 30 a la bibliothèque ; vous y êtes 
tous conviés ! 

 



  Camille Lamant, créatrice d’entreprise qui s’est faite accompagner par ALEXIS-Lorraine pour 
son projet de micro-crèche à Verny. A ce titre, elle a reçu en 2016, le trophée « Talents » . A 
l’âge de la retraite, Camille a réalisé son rêve, celui de s’occuper de jeunes enfants. Elle porte 
également le projet d’une seconde micro crèche dans les locaux de l’ex pharmacie. C’est une 
battante que rien n’arrête ! 

 
 Laurence Ovis, elle habite Ancy-les-Solgne et a commencé le judo à 14 ans au Judo Club Verny. 

Elle a repris la compétition il y a un peu plus de 5 ans et a rattrapé le temps  ... En 2016, elle 
s’est distinguée en obtenant son 2e e dan, championne des 1/4 de finales de France seniors et 
vice-championne des 1/2 finales de France à Reims. Elle a gagné au championnat de France 1ère 
division à Montbéliard ! Mariée, mère de 3 enfants … elle est également secrétaire de mairie à 
Solgne. Elle représente le Judo Club Verny depuis longtemps, Bravo ! 

 
 Patrice Weitzel, il est responsable des services techniques à la mairie de Verny mlis aussi 

réserviste et c’est à ce titre que nous voulons le distinguer. Entraîné et formé toute l’année au 
service de la défense du territoire national, il intervient au coup par coup en appui des militaires 
d’active. Depuis les attentats, nous savons qu’ils sont beaucoup plus sollicités dans le cadre des 
opérations sentinelle. Patrice y consacre beaucoup de son temps libre et à travers lui, je voudrais 
le remercier ainsi que tous ces soldats qui œuvrent pour notre protection. 

 
 L’équipe des jardiniers avec Gérard Leblanc,  passionné de nature, novateur en matière de 

jardinage. Iimbattable en matière de permaculture, de construction de nichoirs d’oiseaux et j’en 
passe … la soirée n’y suffirait pas. 2016 aura été la mise en place du jardin partagé, situé au 
potager du parc, dans l’esprit des incroyables comestibles. Le jardinage, ça crée du lien et ça 
crée du bien ! J’invite toutes celles et ceux qui le souhaitent à rejoindre cette équipe tous les 
samedis de 14 h à 16 h pour cueillir et participer au jardinage. Merci à Thérèse, Joël, Michel, 
Michele, Christine, Jean-Pierre, Séverine, Brigitte, Mohamad, Claudine, Georges, Jean-
François ... ! 

 L’équipe des décorateurs, avec Patrick, Claire, Christine, les deux Virginie mais aussi les 
services techniques … et les enfants des activités après l’école. Ils ont décoré notre village,  à 
Pâques avec d’énormes œufs sur le rond point et dans les commerces, des épouvantails dans le 
parc, si jolis qu’ils ne portaient pas leur nom et pour Noël, des sapins blancs, bleus et d’autres 
encore au centre Faber. Une belle équipe qui mérite aussi toute notre reconnaissance ! 

 
C’était le clin d’œil pour 2016. 
Je pense qu’il y a beaucoup d’autres talents, mille excuses pour ceux que nous avons oublié. 
Un grand bravo à toutes et tous, un grand merci ! 
 
Marie-Thérèse Gansoinat Ravaine. 
Maire de Verny. 


